

## 5º DOMINGO DE PASCUA

Cuenta la Biblia (libro Números cap. 13) que Moisés envió a unos cuantos hombres a explorar la tierra prometida y que aquellos hombres volvieron con un racimo de uvas tan grande que tuvieron que traerlo entre dos colgado de un palo. Y al sitio donde lo cogieron le pusieron "El Valle del Racimo", por su gran tamaño. Y, a partir de entonces la vid fue considerada en Israel como símbolo de vida, de fecundidad y de prosperidad, símbolo de la Tierra Prometida. Sobre la puerta principal del templo de Jerusalem había una vid de oro con los sarmientos colgantes. Los profetas describían a la casa de Israel como "la viña del Señor". Las lecturas de ese domingo hablan de vid, de sarmientos de poda, de fruto así como el domingo pasado hablaba de pastores, de puerta, de lobos...

Jesús es la vid y nosotros los sarmientos. Nada puede hacer el sarmiento si le cortan la savia. Lo fundamental es "permanecer" (hasta 7 veces se repite esta palabra en otros 7 versículos): "permaneced en Mí porque sin Mí no podéis hacer nada". Unión con Cristo que ha de ser "continua" y no esporádica e intermitente.

El cristiano es vida, es movimiento, es acción como Pablo que por eso llegó a la conversión.

Tan identificado estaba con Cristo, como la vid y los sarmientos, que llegó a decir de sí mismo:

### MI VIVIR ES CRISTO

La poda es necesaria para que broten nuevos sarmientos más fuertes que, con el alimento de la cepa, producirán grandes racimos. Poda es tan duro como necesario.

Eliminar lo superfluo. A veces nos quejamos de la poda pero Él nos comprende, nos ayuda, y nos anima con su Palabra que es "espada de doble filo".

Y... el fruto, fruto abundante, que esa es la alegría del labrador, de la vid y del sarmiento. La vida es para entregarla y que fructifique. Y los frutos son: caridad, alegría, paz y paciencia.

### FRAY LUIS DE LEÓN...

Aunque no nació en Salamanca tuvo mucho que ver con ella por cuanto allí vivió y en su Universidad ejerció la docencia. Estuvo algún año en la cárcel de Valladolid por cuanto tuvo el "atrevimiento" de traducir al castellano parte de la Biblia (El Cantar de los Cantares). Y él, que supo de soledades y de vida tranquila, glosó así el placer de la tranquilidad:

¡Qué descansada vida  
la del que huye del mundanal ruido  
y sigue la escondida  
senda por donde han ido  
los pocos sabios  
que en el mundo han sido!

Y, sobre la cárcel, escribió:

Después de los años de cárcel en que quedó en libertad tras reconocer las autoridades el error de haberlo encarcelado, al recobrar su cátedra en la Universidad de Salamanca, todos esperaban "la primera lección" de una persona tan erudita como él, en la que se vengara de quienes le encarcelaron con un discurso contra ellos, y Fray Luis comenzó con aquel famoso "DECÍAMOS AVER..." continuando la lección por el punto donde se había parado, dando a entender que los años de cárcel no fueron más



## COSAS DE MI PUEBLO

### GENTILICIO:

adjetivo con el que se nombran a personas de un mismo continente, país, región, ciudad o población. Por ejemplo:

De Europa... EUROPEOS

De España... ESPAÑOLES

De Castilla-León...

CASTELLANO-LEONESES

De Salamanca...

SALMANTINOS

¿Y a los de El Cubo?

¿cómo nos llamamos los nacidos en El Cubo de Don Sancho?

Pues... apunta:

CUBENSES...

CUBANGOS y

SANCHOS...

Cualquiera de estas tres "nominaciones" es válida.

Aquí la envidia y mentira me tuvieron encerrado; dichoso el humilde estado del sabio que se retira de aqueste mundo malvado, y con pobre mesa y casa en el campo deleitoso con sólo Dios se compasa y a solas su vida pasa ni envidiado ni envidioso.

## DAR LA VIDA DOS VECES

Volvemos meses atrás, a aquel fatídico 20 de Agosto en que un accidente aéreo en Barajas (Madrid) acabó de una vez con la vida de más de 150 personas...

Y en situaciones así, siempre se producen hechos que impresionan y nos sirven de ejemplo.

Un joven matrimonio con sus dos hijas y, mitad por mitad, con suerxe dispar y contraria.

Ella, la madre, descendía de La Fregeneda (hija del panadero) y vivían en Tenerife. El, oficial de prisiones. Viajaban con sus dos hijas... se produjo el accidente...

A la madre le quedaba un último aliento y fue para su niña. Los restos del avión siniestrado y un bombero del aeropuerto fueron testigos de su desprendimiento:

"primero, mi niña".

En un postrer esfuerzo salió de sus entrañas la decisión más terrible de su vida, la elección de que, antes que ella misma, fuera auxiliada la hija que tenía en sus brazos.

La pequeña había sufrido "solamente" (en aquel infierno de cuerpos quebrantados y quemados) una contusión pulmonar y una fractura abierta de fémur, de las que ni siquiera se quejaba. La madre resolvió sin vacilar aquel dilema en el que la catástrofe le había situado: antes que nada, su niña, que el bombero la sacara de inmediato de aquella carnicería humeante. Aflojó su abrazo maternal imploró al profesional que tomara en sus propios brazos a la pequeña. Ella la parió y por ella ha re-nacido entre los restos calcinados de un avión.

Falleció la madre y gracias al apagafuegos, la hija alcanzó la ambulancia que la trasladó a La Paz donde fue atendida y curada por un médico (¡coincidencia!) también salmantino. La madre de La Fregeneda volvió a "dar la vida" a su propia hija entre las llamas del fuselaje roto, en el vientre destrozado de una aeronave...

Cuando tienes la ocasión de conocer rasgos humanos de tal calidad, tan sublimes, que con frecuencia esmaltan las tragedias, te reconcilias con el ser humano, con el prójimo. Y en estas ocasiones recuerdas desconcertado a aquella "madre" (¿...?) que mató a sus dos hijos por vengarse de su esposo, a aquellas que por "modernidad" o "moda" imitan a la anterior, a aquellas "abortistas" a las que no entiendes por más que lo intentes (ni razones "humanas" o supuestas, ni razones religiosas, que también) y a aquellas personas que con "máquinas de picar carne" se hacen "infanticidas" a la vez que "se forran" de billetes...

Alguien dijo que el patriotismo de las mujeres es la maternidad. A la madre de La Fregeneda hay que agradecerle nos recordara el valor de la maternidad y que a la vez nos diera esta gran "lección", la de su generosidad suprema.

Dió la vida a su niña por dos veces y, conste que si hubiera tenido otra tercera oportunidad lo habría hecho...

Su niña, María, vive con su padre físicamente restablecido y hasta podrá canturrear cuando se dé cuenta delo vivido, aquello que cantaba Rocio Jurado:

"algo se me fue contigo, madre,  
algo se me fue prendido, madre,  
en las alas de tu alma, madre,  
o en tu último suspiro, madre".

[De "La Gaceta Regional de Salamanca" del 23-8-2.008 firmado por A. E. no transcrito en su totalidad ni al pie de la letra]

## ¿CUANDO SE ES ANCIANO? (2)

crita en su totalidad ni al pie de la letra

A lo largo de la historia, en todas las culturas ha existido el culto y el respeto al anciano, y también ha sido criticado y menospreciado.

En culturas asiáticas, el anciano es fuente de sabiduría y nada se hace sin su consejo, y, no digamos en el ambiente gitano donde el anciano es el patriarca y lo es "todo" en el grupo.

En otras culturas, se menosprecia y minusvalora para dar culto exagerado a la juventud, aquí es cuando el anciano se pregunta cuál es su papel y si su existencia es útil. V...

¡claro que lo es! por cuanto su experiencia y su saber de la vida no puede ni debe apartarlas la juventud. Con los conocimientos del anciano, el joven ve el devenir de la vida con más claridad.

